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CONSIGLIO FEDERAZIONE REGIONALE  
ORDINI DOTTORI AGRONOMI E DOTTORI FORESTALI DELLA LOMBARDIA 

Verbale del Consiglio del 06.02.2020 

Il 6 febbraio 2020 alle ore 09.30 presso la sede della Federazione, in Via G. Pacini 13 a Milano, si è riunito con 

lettera prot. n. 24 del 23 gennaio 2020, il Consiglio della Federazione Lombardia, con il seguente ordine del 

giorno: 

1. Ripartizione agli Ordini 2° semestre FAD; 

2. Informativa Manifesto del Po; 

3. Nuovo contratto segreteria 2020; 

4. Nuovo contratto FAD 2020; 

5. Situazione evento neolaureati; 

6. Nomina nuovo membro commissione Conaf Estimo; 

7. Informativa elezioni Epap 2020; 

8. Varie ed eventuali. 

Sono presenti: 

Croce Giuseppe – Presidente dell'Ordine di Milano 

Frigerio Ettore – Presidente dell'Ordine di Como-Lecco-Sondrio 

Giurini Davide – Presidente dell'Ordine di Bergamo 

Goldoni Marco – Presidente dell'Ordine di Mantova 

Ribolzi Marco – Presidente dell'Ordine di Varese 

Panena Gabriele – Presidente dell'Ordine di Cremona 

Zanotti Elena– Presidente dell'Ordine di Brescia 

VERBALE 

1. Ripartizione agli Ordini 2° semestre FAD  

Il Presidente Goldoni illustra i buoni risultati dei corsi formativi organizzati sul portale FAD della federazione, 

evidenziando come nel secondo semestre siano notevolmente aumentati i fruitori del servizio e dunque anche 

il risultato economico è ampiamente positivo. In relazione ai corsi effettuati il riparto complessivo da 
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redistribuire agli Ordini, in base alla vigente convenzione, è pari a € 4.951,00 come da tabella allegata al 

verbale. Il Consiglio dopo discussione approva all’unanimità il riparto. 

2 Informativa Manifesto del Po 

Il Dott. Panena aggiorna il consiglio in merito alle iniziative e proposte attivate dal manifesto per il Po, la rete 

di associazioni e enti (tra cui la Federazione) che hanno sottoscritto un manifesto con l’obiettivo di ridare una 

prospettiva strategica unitaria al fiume Po ed ai territori associati anche attraverso la condivisione di 

informazioni e conoscenze. Nella fase attuale è richiesta la raccolta di idee e progetti da sviluppare. Dopo 

discussione il consiglio concorda di segnalare, tramite apposito documento, le tematiche della sostenibilità e 

importanza del mondo agricolo, la necessità di avere un quadro completo delle aree agricole e degli interventi 

di riqualificazione forestale effettuati, anche nell’ottica di una migliore gestione e valorizzazione. Il consiglio 

discute quindi l’opportunità di organizzare un incontro formativo specifico sull’argomento. 

3 Nuovo contratto segreteria 2020 

Il Presidente Goldoni illustra la bozza di convenzione fino al 30/06/2021 per il rinnovo del servizio di segreteria 

e contabilità tra la Federazione e l’Ordine di Milano, già attiva dallo scorso settembre.  In particolare la 

convenzione, allegata al verbale, indica i servizi che l’Ordine di Milano dovrà svolgere per conto della 

Federazione, oltre che i costi connessi e previsti pari a € 22.500,00 (di cui € 15.000,00 fino al 31/12/2020 già 

inseriti nel bilancio preventivo approvato e € 7.500,00 relativi al 2022) per tutta la durata della convenzione. 

Il dott Giurini interviene chiedendo informazioni circa la necessità di approvare la convenzione fino al 

30/06/2021; il Presidente Goldoni ricorda la necessità di prevedere la scadenza della convenzione al giugno 

2021 per evitare eventuali ricorsi da parte dei partecipanti al bando che era stato fatto dalla federazione per 

l’affidamento del servizio di segreteria nel giugno 2018. Il Dott Croce evidenzia che l’Ordine di Milano, per far 

fronte alle nuove incombenze per la federazione, ha dovuto attivare una nuova collaborazione e necessità di 

avere garanzia fino al giugno 2021 per poter garantire la presenza continua della nuova collaboratrice. La 

dott.ssa Zanotti esprime forte perplessità sui costi connessi al servizio, visto che l’Ordine di Brescia garantiva 

il servizio di segreteria contabile per € 3.000,00 e le attività aggiunte (relativa al servizio di segreteria, gestione 

portale, caricamento CFP) non giustificano assolutamente un costo così elevato. In merito ai costi il Dott. Croce 

evidenzia che tale importo è da considerarsi quale puro costo effettivo per il servizio svolto, mentre il 
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Presidente Goldoni evidenzia che tali costi sono già stati in parte approvati nel bilancio preventivo (quelli 

relativi al 2020) e nel complesso (considerando anche la spesa per la consulenza del dott. Tolasi) gli importi 

spesi dalla Federazione negli ultimi anni sono costanti. La dott.ssa Zanotti ritiene eccessivo il riparto economico 

per la segreteria di Milano e esprime perplessità in merito ad una eventuale interruzione di incarico del dott. 

Tolasi che porterebbe la federazione a dover trovare un altro incaricato di segreteria tecnico per un importo 

potenzialmente superiore rispetto a quanto dato ad oggi al Dott. Tolasi. Il dott. Tolasi, presente al Consiglio, si 

impegna a prendere l’incarico alla stessa cifra sino alla conclusione della convenzione con Milano. Dopo 

discussione il Consiglio approva all’unanimità la convenzione e i costi connessi fino al 30/06/2022.  

4 Nuovo contratto FAD 2020 

Il Presidente Goldoni illustra la bozza di convenzione tra Federazione e gli Ordini per il rinnovo della gestione 

condivisa della piattaforma formazione a distanza, già in essere dal 2018. Visti i risultati del 2019 il Presidente 

evidenzia la necessità di apportare alcune modifiche alla precedente convenzione, visti i costi connessi per il 

servizio in FAD e i costi generali connessi. Il consiglio ritiene corretto riconoscere alla Federazione i costi relativi 

alla piattaforma FAD e un importo forfettario pari al 5% degli incassi totali per il costo di gestione, pertanto 

vengono apportate alcune modifiche alla bozza presentata. Il Consiglio approva all’unanimità la convenzione, 

allegata al presente verbale. 

5 Situazione evento neolaureati  

Il Presidente comunica che per l’evento da organizzare per i neolaureati era stato richiesto, come da 

precedenti decisioni, il permesso per organizzarlo presso la Piazza Lombardia della sede regionale. La 

disponibilità concessa per la piazza è solo relativa al periodo 29 giuno-5 luglio e 7-8 ottobre. Dopo discussione 

il Consiglio approva il periodo di ottobre, pertanto si l’evento e l’assemblea di Federazione saranno organizzati 

per tale data.  

6 Nomina nuovo membro commissione Conaf Estimo 

Il consiglio, vista la comunicazione del Dott Moretti di rinuncia all’incarico quale membro supplente per la 

commissione Economia e estimo del Conaf, provvede alla nomina all’unanimità del Dott Lorenzo Andrini 

(Ordine Cr) quale membro supplente del dott. Federico Blumer. 
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7 Informativa elezioni Epap 2020 

Il Consiglio discute circa le prossime elezioni EPAP che si svolgeranno in primavera e sulle eventuali notizie di 

candidature che sono emerse fino ad oggi. Il presidente Goldoni comunica che, per quanto di sua conoscenza, 

ci sarà una lista degli attuali membri uscenti degli organi Epap e un’altra lista più vicina alle Federazioni che 

hanno appoggiato il Conaf nelle precedenti elezioni; il Presidente comunica inoltre che per ora non ha dato 

alcuna comunicazione in merito alla posizione della federazione, sapendo che vi sono posizioni non uniformi 

tra i vari ordini lombardi. Tra i candidati della lista alternativa a quella uscente ci sarà il Dott. Calzoni dell’Ordine 

di Milano. Il presidente rimarca la sua contrarietà all’attuale sistema di voto, sostenendo che il singolo voto sia 

di poca importanza e che gli eletti saranno meno vincolati agli elettori rispetto a prima; la posizione personale 

del Presidente rimane quella di perplessità rispetto alla situazione creatasi. La dott.ssa Zanotti e il Dott. Giurini 

rimarcano invece il buon operato della lista uscente e ricordando che queste sono elezioni per l’ente 

previdenziale e pertanto si fatica a capire la logica di fare diventare le prossime elezioni dell’Epap una 

questione tra chi è pro o contro al vigente Conaf. Il dott. Croce comunica la contrarietà rispetto alla lista 

uscente e garantirà invece appoggio al Dott. Calzoni. Il Dott. Ribolzi comunica che non ha preclusioni ad 

appoggiare la lista uscente visto il buon operato, ma preferirebbe una posizione unitaria della Lombardia. Il 

Dott. Panena comunica che non ha nulla da aggiungere oltre quanto è stato detto. Dopo discussione il Consiglio 

rimanda qualsiasi decisione e valutazione a seguito della presentazione delle liste ufficiali. 

8 Aggiornamento convenzione UniMI 

Il Consiglio, su proposta della Dott.ssa Zanotti, discute in merito all’aggiornamento della convenzione con 

l’Università di Milano. La dott.ssa Zanotti informa il consiglio che la convenzione ha passato il vaglio 

dell’università ed è stata leggermente modificata, ma nella sostanza non cambiano gli obiettivi. 

Contemporaneamente il Conaf ha informato che è in corso il rinnovo della bozza di convenzione generale che 

propongono alla federazione in accordo con la Conferenza di Agraria e chiede di aspettare l’esito di tale 

incontro per procedere all’approvazione. 

9 Varie e eventuali 

Corso PAN 
Il Consiglio discute circa le modalità organizzative per il corso per rinnovo e nuove abilitazioni al ruolo di 

consulente fitosanitario, viste le numerose preadesioni raccolte. In particolare, si discute alle modalità di 
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attuazione del corso e alla necessità di coordinare le diverse sedi degli ordini provinciali, visto che i corsi 

saranno trasmessi in streaming presso le sedi. Verrà inoltrata comunicazione alle segreterie degli Ordini per 

organizzare quanto prima le date. 

Nomina componente gruppo di lavoro CONAF "Trasparenza e sicurezza agroalimentare ed ambientale" 

Il consiglio per il gruppo di lavoro CONAF Trasparenza e sicurezza agroalimentare ed ambientale" ratifica 

all’unanimità il dott. Marzio Mannino. 

 

La riunione si chiude alle 12.45. 

 

Il segretario 
Davide Giurini dottore forestale 

 
 
 

Il Presidente 
Marco Goldoni dottore agronomo 
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